LA GACETA

MARTES, 21 DE MAYO DE 2013.

Año XCIII. Nº 30.055 D L: S. 3-1958

D F

S A I A M A N C A

PRECIO: 1.20 €

La descoordinación del congreso del español pone en peligro su éxito

PÁGS. 2-3 Salamanca acogerá el próximo mes de junio la tercera edición del congreso del español promovido por el Comisionado de la Lengua Española que dirige José Ramón Alonso. Sin embargo, a un mes para esta cita internacional, no están inscritos ni la mitad de los 600 asistentes previstos por los organizadores. La descoordinación existente en torno a este encuentro de gran relevancia para Salamanca hace peligrar el éxito de ediciones pasadas. Así lo asegura la vicerrectora de Relaciones Internacionales de la Universidad, Noemí Domínguez, que lamenta que aún no se ha reunido a todos los agentes implicados.

UNIVERSIDAD

La vicerrectora de Relaciones Internacionales teme que el encuentro no logre el alcance de 2010

MATRÍCULA

No están inscritos ni la mitad de los 600 asistentes previstos por el Comisionado de la Lengua

Confusión entre los conductores por los cambios de sentido de La Rosa y Bermejeros

PÁG. 7

Decenas de conductores circularon ayer por el centro de la ciudad en dirección prohibida o por vías peatonales. La mayoría ignoró las nuevas señales que cambian el sentido de La Rosa y Bermejeros, y que peatonaliza un tramo de esta calle.

PROVINCIA

Béjar recibe a los **paporros** en una jornada festiva



PÁG. 40

Caballistas y vecinos de La Garganta se unieron en El Castañar con los bejaranos en la tradicional romería para honrar a la Virgen

Cerca de 4.500 universitarios, pendientes de las becas de la Junta

PÁG. 12

■ Aumentan un 10% las solicitudes de Salamanca

PÁG. 43 ECONOMÍA

El Gobierno ultima una ley para atraer a España inversores extranjeros que creen empleo

HUY, 64 PAGINAS			
I SALAMANCA	2	EXTRANJERO	44
OPINIÓN	4	SOCIEDAD	46
AGENDA	22	TOROS	47
SERVICIOS	23	DEPORTES	47
PROVINCIA	26	SUCESOS	53
CAMPO	29	CARTELERA	60
NACIONAL	42	TELEVISIÓN	61
■ ECONOMÍA	43	EL TIEMPO	63

SUCESOS

Una oleada de robos obliga a cambiar de aulas a los escolares de Villoruela

PÁG. 53

■ Los cacos ocasionaron además graves destrozos en el Consistorio

Dos denuncias en un mes por timos de supuestos revisores del gas

PÁG. 8

■ Los falsos técnicos se presentan en pareja y exigen 180 euros por un registro y cambio de piezas ficticio



Lección magistral de Vicente del Bosque

PÁG.49 El seleccionador nacional visitó ayer LA GACETA, donde se reunió con cerca de 200 jugadores de la A.D. Navega. El técnico salmantino atendió uno por uno a todos los jugadores del club de Garrido, a los que aleccionó con interesantes ejemplos sobre los valores que deben primar en un futbolista. Del Bosque también se refirió al equipo de su tierra y se mostró esperanzado en que la UDS siga con vida la próxima temporada: "Yo confio en Pepe Hidalgo". / ÓSCAR GARCÍA

CAMPO

'Carne de Morucha' y 'Lenteja de La Armuña' celebrarán también elecciones en julio

CUADERNILLO

■ Alfredo Martín Cubas se presentará a la reelección, mientras que hay dudas en la Indicación de legumbres

Los buitres vuelven a atacar ganado vivo por la falta de alimento



Uno de los buitres que atacó a la vaca en pleno "banquete".

ITEMA DEL DÍA

ORGANIZACIÓN ■ ENTRE EL 26 Y EL 28 DE JUNIO

La descoordinación del congreso del español amenaza con deslucir el encuentro de Salamanca

La vicerrectora de Relaciones Internacionales lamenta que a un mes para el encuentro no se haya reunido a los agentes implicados

R.D.L.

Salamanca acogerá en un mes la tercera edición del congreso del español promovido por la Junta de Castilla y León, sin embargo, la falta de coordinación del encuentro amenaza con deslucir una cita de gran relevancia para la ciudad. El Comisionado para la Lengua Española que dirige José Ramón Alonso aún no ha mantenido una reunión conjunta con todos los agentes implicados en la cita, de forma que cada uno trabaja por su lado y no tiene un conocimiento global del congreso.

Así lo denuncia la vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales de la Universidad de Salamanca, Noemí Domínguez, que asegura que la falta de coordinación podría provocar el fracaso del congreso que este año lleva por título "El español global". "Tenemos miedo a que salga mal y las culpas recaigan sobre la Universidad", explica Noemí Domínguez que recuerda que a la institución académica se le encomendó sólo la elaboración de la parte académica del congreso y ha cumplido configurando un programa con los mayores profesionales del mundo. "El programa está desde el mes de septiembre", afirma la vicerrectora e insiste en que no han querido contar con la colaboración de la institución académica para la organización del resto del congreso, ni siquiera la matrícula, por lo que desconocen el número de participantes, editoriales implicadas, escuelas de español que colaboran, etc. "Es una lástima porque no podemos estar dándole la publicidad que se merece", comenta.

En este sentido, Domínguez lamenta que aún no se hayan senta-

La organización asegura que la matrícula avanza a buen ritmo aunque aún no están inscritos ni la mitad de los 600 alumnnos previstos

do en la misma mesa a los agentes implicados: Universidad, escuelas, Avuntamiento, Junta de Castilla v León y EduEspaña, tal y como se hizo en 2010, cuando el congreso fue un gran éxito.

Lo cierto es que, según las cifras facilitadas por la empresa que está llevando a cabo la organización del encuentro, de momento no están inscritos ni la mitad de los alumnos previstos, 250 de un total de 600, aunque el responsable de esta compañía asegura que ahora la matriculación avanza a buen

Sobre el número de participantes, la Universidad de Salamanca señala que al menos 160 proceden de Cursos Internacionales, que se ocupa incluso de pagar su matrícula, por lo que la Universidad no obtiene ningún beneficio del encuentro, salvo el prestigio de organizar un congreso de éxito, por eso la preocupación ante la descoordinada organización del encuentro y la falta de publicidad, aunque la organización señala que se está "moviendo" en las redes sociales.



Autoridades en la primera edición del Congreso del Español. /FOTOS: ARCHIVO

NOEMÍ DOMÍNGUEZ I VICERRECTORA

"Salamanca es la ciudad del español, les guste o no"

R.D.L.

ciones Internacionales e Institucionales, Noemí Domínguez, lo tiene muy claro: "Salamanca es la ciudad del español, les guste o no", asegura en relación al resto de provincias de Castilla y León.

Por primera vez, desde la Universidad de Salamanca se ponen las cartas sobre la mesa en el tema del español y la política desarrollada por la Junta de Castilla y León. "El gran defecto de la Junta de Castilla y León con el español es que en lugar de buscar una diversificación de recursos para potenciar lo que tiene

de especial cada provincia, busca el recurso del español de Sala-A vicerrectora de Relamanca y lo intenta propagar por toda la Comunidad", explica Domínguez y añade: "Esta situa ción no nos favorece".

En este sentido, la vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales, y buena conocedora de la industria del español —fue directora de Cursos Internacionales y es profesora de Filología— reitera: "Por mucho dinero que se invierta, la ciudad del español es Salaman-

Pese a esta situación, Domínguez está tan convencida de las posibilidades de Salamanca en la enseñanza de la lengua española para extranjeros que reconoce que nunca le ha preocupado el Plan del Español de la Junta de Castilla y León. "Nunca manca", apunta.

Precisamente, desde hace un par de años el comisionado para la lengua española es José Ramón Alonso, exrector de la Universidad de Salamanca, sin embargo, la vicerrectora considera que Alonso se olvida de su Universidad e insiste en que lo que tendría que hacer es fomentar la industria del español de Salamanca y no disgregarla. "El español está aquí, por mucho que se lo quieran llevar, no lo van a conseguir", concluye.



La vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez.

LA GACETA MARTES 21 DE MAYO DE 2013



Un programa internacional

La Universidad de Salamanca ha tratado de contar con los mejores expertos en la parte académica del encuentro

Tres áreas de actuación. El congreso "El español global" cuenta con tres áreas de actuación: una científica cuyo programa ha elaborado la Universidad de Salamanca; una expositiva dedicada a las escuelas de español y las editoriales; y una de oportunidades profesionales que pretende ser un punto de encuentro entre la oferta y la demanda de empleo.

Un plantel de lujo. Javier de Santiago Guervós, profesor de Filología de la Universidad de Salamanca, se ha encargado de elaborar el programa académico del próximo congreso del español. Guervós asegura que cuenta con los mejores en este ámbito de estudio. En concreto, el encuentro analizará la internacionalización del español, los sistemas de acreditación lingüística, el español en sistemas de enseñanza reglada y el español pluricéntrico. En cuanto a los ponentes, junto a los mayores expertos de España, destacan los procedentes del resto del mundo, como Renato Pazos Vázquez (Brasil), Úrsula Vences (Alemania), Eli-Marie Danbolt Drange (Noruega), Esperanza Román Mendoza (Estados Unidos), Elena Landone (Italia), Polina Chatzi (Chipre), Tomás Kupka (República Checa) y Franz Lebsanft (Alemania), entre otros.

Materiales de español. La Universidad de Salamanca también presentará en el encuentro los nuevos materiales de enseñanza de español para extranjeros que los profesores de la institución académica han elaborado dentro de la Cátedra del Español y como parte del Campus de Excelencia Internacional.

PROGRAMACIÓN ■ FALTA DE PRESUPUESTO

José Ramón Alonso retrasó un año el encuentro con la excusa de darle más impulso

■ Según explicó el responsable del Comisionado del Español, necesitaba tiempo para organizar un congreso más ambicioso

R.D.L.

El congreso "El español global" se va a celebrar un año después de lo previsto. La Junta de Castilla y León anunció en la primera edición del encuentro, en noviembre de 2008, su compromiso de organizar un congreso del español cada dos años con sede estable en Salamanca. En 2010 sí se celebró el encuentro, sin embargo, el pasado año 2012 el responsable del Comisionado del Español y director general de Políticas Culturales, José Ramón Alonso, anunció que su organización se retrasaba un año con la excusa de impulsarlo.

La Consejería de Cultura y Turismo necesitaba más tiempo para planificar un evento más ambicioso que las dos ediciones anteriores fue el argumento que utilizó José Ramón Alonso para incumplir el compromiso de la Junta de Castilla y León y posponer la tercera edición del Congreso del Español. Ahora, las críticas que plantea la Universidad de Salamanca ponen en entredicho que este encuentro vaya a ser más ambicioso que el de 2010, cuando contó con unos 600 inscritos, la misma cifra que según la empresa organizadora se prevé para este

De momento, la Junta de Castilla y León guarda silencio sobre las cifras y datos correspondientes al encuentro. José Ramón Alonso no habla del congreso y la explicación de la Consejería de Cultura y Turismo es que no se van a avanzar datos de la organización del congreso hasta su presentación, de la que se desconoce cuál es la fecha, y lo cierto es que en la página web del congreso la información está incompleta. Por eiemplo, aún no figura quién pronunciará la conferencia inaugural, un aspecto clave para atraer a un mayor número de participan-

Otra de las novedades importantes que iba a incluir el congreso "El español global" era una bolsa de empleo profesional. En la página web sí figura este apartado con un pequeño texto pero, de momento, el enlace no dirige al usuario a ninguna bolsa de trabajo.

En cuanto al resto de agentes implicados en el español, de momento, tampoco Salamanca Ciudad del Español quiere valorar la organización del encuentro. Por su parte, el representante de las escuelas de enseñanza de español, Ricardo Ortiz, se muestra satisfecho con el papel que juegan las academias, organizando una mesa redonda, además de contar con espacio en la zona expositiva, con una rebaja importante en los precios.



José Ramón Alonso, responsable del Comisionado del Español. /BARROSO

EVOLUCIÓN ■ CAMBIOS DESDE 2008 A 2013

Promesas ¿incumplidas?

El Congreso del Español nació con el objetivo de convertirse en un foro estable

R.D.L.

UANDO en 2008 se celebró la primera edición del Congreso del Español, entonces denominado "I Congreso internacional sobre el español como valor y recurso cultural, turístico v económico", todas las autoridades manifestaron su apoyo a este encuentro para que se convirtiese en un foro estable que permitiera coordinar las actuaciones llevadas a cabo desde las distintas administraciones. "Salamanca es el centro neurálgico de la enseñanza del español", afirmaba entonces Carmen Caffarel, directora del Instituto Cervantes.

Con esta base, la Junta de Castilla y León, con las cuatro universidades de la Región, creó la plataforma virtual "micastellano.com". Profundizar en el español a través de Internet era uno

de sus objetivos, sin embargo, poco se sabe de los frutos que ha dado esta web.

"Crear marca" fue otro de los retos planteados en la primera edición del encuentro y con esa intención se organizó la segunda edición en 2010 centrada en los profesores de español. Entonces todas las administraciones calificaron de éxito el encuentro pese a que se produjo un importante recorte en el presupuesto, pasando de los 440.000 del primer congreso a los 172.000 euros del encuentro de 2010

La crisis y el cambio en el Comisionado del Español parece que han ido frenando la buena evolución del encuentro. En 2012 no se celebró la edición correspondiente y se pospuso a este año 2013, para el que aún no hay datos oficiales sobre asistentes y presupuesto.